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「挑戦！えがおで一歩前進」
文責：校長 右田尚久

３月（弥生）とは
３月の和風月名は、「弥生（やよい）」です。この言葉の由来は

「木や草がいよいよ生い茂る月」という意味の「木草弥生い茂る
月（きくさいやおいしげるつき）」が縮まって「弥生」になったと
いわれています。
冬と春の境目の季節にあたります。３月といえば、 3 月 20 〜 21

日頃に昼と夜の長さが同じになる祝日「春分の日」があります。今年は２１日で
すが、来年は２０日です。毎年日付が固定されていないのは、1 年は約 365 日プラ
ス 6 時間弱あり、春分点を通過する日が毎年ずれるからです。また、 3 月といえば
花が咲く季節でもあるので、「桜月（さくらづき）」「花月（かげつ）」「花見月（は
なみづき）」など、花をイメージする異名があります。どれも美しい言葉で、柔ら
かく暖かい春を連想させます。

６年生１５名の卒業式まであと１週間となりました。６年生も保護者の方も感
慨深いのではないでしょうか。３年間をコロナ禍で過ごした子供たち。行事が短
縮されて行われたり、中止になったり、規制された学校生活を余儀なくされた３
年間でした。しかしながらそのような中でも、小規模校である府本小は、学校閉
鎖や学年閉鎖を行うことなく、制限の中でも実施できたことも多々ありました。
特に、本年度から６年生が始めた本物体験の農業体験は、地域の方々の温かい協
力と指導をいただきながら多くのことを学ぶことができました。今後の府本小６
年生が学習する道標を示してくれました。

そこで、３月８日（水）６年生は、樺にお住まいの荒木さ
んに来ていただき、『絵手紙』のご指導をしていただきまし
た。大きな和紙に６年間お世話になったランドセルの絵と思
いを描き、色を塗っていきました。個性豊
かなランドセルの絵ができあがりました。
卒業式当日、体育館の壁面に掲示しますの
で６年生の保護者の方は楽しみにされてく

【絵手紙の指導を受ける 6 年生】 ださい。卒業式の練習もいよいよ仕上げに
なります。まだこのような状況で、ご来賓の方々はお呼びでき
ませんが、全職員、 全力で温かい卒業式にしたいと思ってい
ます。 卒業式は３月２３日（木）です。 【卒業式の練習をする 6 年生】

お別れ遠足 １０日にお別れ遠足を実施しました。学校で６年生との送別
レクリエーションを行い、それぞれの学年から心のこもった感
謝のメッセージを６年生に送りました。進行は、令和５年度か
らの総務委員会のメンバーが立派に行いま
した。集会が終わり、 ふるさと自然公園（赤
田公園）まで歩き、お家の方が心を込めて
作られた色とりどりの美味しそうなお弁当
を笑顔でいただいていました。６年生にと

っても小学校最後の思い出づくりとあって、自由時間には全校
児童によるケイドロが始まり、走り回って遊んでいました。

お礼集会 子供たちは、地域の方々の力で見守られ、支えられています。そこで、
学校運営協議会の方々や登下校の見守り隊の方々、あいさつ運動でお世話になった民生
員の方々、本物体験でご指導いただいた方々をお迎えして、 15 日（本日）お礼集会を
行いました。お一人お一人にお礼の言葉を書いた手紙を渡し、一年間の感謝の気持ちを
お伝えしました。みなさん喜ばれていました。来年度もよろしくお願いします。



「各委員長さん、１年間お疲れ様でした」
７日に体育館で児童集会が行われました。内容は各委員会の委員長さんからの発表で

した。各委員長さんは、学校を動かす４年生以上の委員会をとりまとめ、１年間頑張っ
てくれました。お疲れ様でした。現在、５年生に引き継ぐ委員会活動も行われ
ています。発表内容は以下の通りです。
体育委員長の稲田友貴です。今年の体育委員会の目標は、府本小のみんなが

仲良く遊べるようにするために仕事をしてきました。主な仕事は、体育倉庫の
開け閉めや雨の日の放送でした。一年間ありがとうございました。
総務委員長の田上雅佳です。総務委員会の年間目標は、総務委員会

全員で協力し、府本小を引っ張っていくでした。トイレのスリッパ並べ運動で
は、みんなが協力してスリッパを確認し、発表していたから良かったです。あ
いさつ運動では、ほとんどの人が７時３０分に集まって大きな声であいさつ運
動ができたので良かったです。来年の総務委員会の人も続けてください。１年
間ありがとうございました。
環境委員長の芦塚心です。今年の環境委員は、みんなで協力してできたし、自分から

積極的に取り組むことができました。それから環境委員は、ゴミ拾い活動など
の新しい取組ができ計画を立てる難しさを実感できました。忘れるときもあっ
たけど、みんなで声をかけたりして楽しく委員会ができました。来年の課題は、
今年、水の節約や電気の節約を広めていくことができなかったので、もっと広
めていくべきだと私は思いました。そして、これからも廃油集めやゴミ拾い活
動を頑張ってください。１年間ありがとうございました。

給食委員長の日野菫です。給食委員会で今までやってきた仕事は、朝のカー
ド配り、給食室の片付け、学年の食器直し、牛乳箱洗いなどをしていました。
次の給食委員会の人たちは、仕事を忘れないように頑張り、今まで良かったこ
とは続けていってほしいです。そして、府本小のみんなは、残菜０を目指して、
感謝して給食を食べてほしいです。今までありがとうございました。

放送委員長の田畑暖月です。放送委員会は、朝や昼、掃除の時間など、決ま
った時間に校内放送をしてきました。当番を曜日毎に決めて担当しています。
時には先生クイズ、ことわざクイズ、６年生インタビューなど計画を立てて発
表しました。みなさん、楽しく聞いてもらったでしょうか。ご協力ありがとう
ございました。来年の放送委員会の人もみんなにわかりやすく放送してくださ
い。１年間ありがとうございました。

保健委員長の荒尾快晴です。保健委員会では、健康観察簿配りやトイレの石
けんなどの点検、ポスターづくりなどをしてきました。最初は係の仕事を忘れ
るときもあったけど、委員会で話し合って解決できました。保健委員会の係に
なったら自分の仕事を忘れないよう頑張ってください。１年間ありがとうまし
た。

図書委員長の橋本雀那です。１年間してきた内容は、本の貸し出しと図書だ
よりの発行です。図書委員のおすすめの本の展示をしたり、本を読みたくなる
ような飾り付けをしたりしました。秋の読書月間では、図書ビンゴをしたので
図書委員会全員で毎日仕事をして大いそがしでした。たくさんの人が借りてく
れたのでよかったです。校長先生が言われた「１年間で 12000 冊以上借りまし

ょう」の目標は２月に達成することができました。３月３日までに 12865 冊の貸し出し
がありました。来年もどんどん本を読んでほしいと思います。私はたくさん借りてもら
って忙しかったけど達成感がありました。１年間ありがとうございました。

令和５年度の学校だより「小岱山」も本誌を持って最終号とな
りました。この学校だよりでは、日頃の子供たちの取組や頑張り、
出来事やお知らせ等、できるだけ内容が皆様に伝えられるように
と思い、発行して参りました。わかりづらい表現などもあったか
もしれませんが、ご了承ください。また、保護者の方から「『小
岱山』を楽しみにしています」という有り難い声を聞かせていた
だき、感無量でした。あと本年度も残すところ１週間。卒業式を
迎えるだけとなりました。最後まで『挑戦！えがおで一歩前進』
していきます。
一年間ありがとうございました。


